

■ ISRAEL RODRÍGUEZ

La firma financiera internacional Standard & Poor's (S&P) advirtió que Guerrero atraviesa una crisis sociopolítica que podría afectar su perfil financiero y de su economía, por lo que revisó la perspectiva crediticia de estable a negativa.

Explicó que la perspectiva negativa refleja "nuestra expectativa de que la situación sociopolítica del Estado podría deteriorar rápidamente el desempeño financiero de Guerrero, dañar su economía, además de la capacidad y efectividad de su administración financiera durante 2014-2016".

En un reporte dado a conocer ayer por la tarde, S&P señala que la revisión de la perspectiva de estable a negativa "se basa en nuestra expectativa de que la creciente inseguridad y descontento social podrían presionar el gasto operativo de Guerrero, lo que reduciría sus superávits operativos y ampliaría sus déficits después de gastos de inversión (capex) durante 2014-2016".

"La revisión de la perspectiva también incorpora la inestabilidad institucional en Guerrero y la falta de claridad de la planeación financiera del recién designado equipo de administración financiera".

La calificación de Guerrero refleja "nuestra evaluación" sobre su economía y flexibilidad financiera como 'muy débiles', y su posición de liquidez que consideramos "menos que adecuada".

Por otro lado, la calificación está respaldada por un muy bajo nivel de deuda del Estado. Asimismo, la calificación considera el marco institucional dentro del cual opera Guerrero, el cual evaluamos como "en evolución y desbalanceado".

■ Situación sociopolítica deterioraría el desempeño financiero, señala

Rebajó Standard and Poor's de estable a negativa la calificación de Guerrero



Protesta de estudiantes frente a la base militar de Iguala, Guerrero, al cumplirse tres meses de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa ocurrida en esa ciudad el 26 de septiembre ■ Foto Ap

De acuerdo con su escenario negativo para 2014-2016, los superávits operativos de Guerrero podrían descender por debajo de 2 por ciento de sus ingresos operativos o en torno a 800 millones de pesos, en comparación con el promedio de 6 por ciento en 2011-2013.

La firma calificadora consideró que atender los problemas de seguridad pública y dar respaldo a los municipios más afectados por la

violencia incrementaría el gasto operativo del Estado. Para 2014-2016, "nuestro escenario negativo" también considera que después de un gasto de inversión que alcanzarían 5 mil millones o 10 por ciento de los gastos totales, el déficit de Guerrero superaría mil millones de pesos.

Recordó S&P que en octubre de 2014 se designó una nueva administración financiera, después de que el Congreso del estado nom-

brara un gobernador interino tras la renuncia del anterior en medio de crecientes protestas.

El principal desafío de esta administración, añadió, será mitigar el impacto financiero derivado de la creciente inseguridad hasta que una nueva administración asuma el cargo en septiembre de 2015.

La liquidez de Guerrero cubrirá aproximadamente 79 por ciento de su servicio de la deuda en 2014, según la calificadora.